



Plagiarism Checker X Originality Report

Similarity Found: 11%

Date: Jumat, Juli 26, 2019

Statistics: 226 words Plagiarized / 2133 Total words

Remarks: Low Plagiarism Detected - Your Document needs Optional Improvement.

__ PENERAPAN RAPID APLICATION DEVELOPMENT MELALUI SISTEM INFORMASI GEOGRAFIS UNTUK PEMETAAN LEMBAGA PENDIDIKAN ANAK USIA DINI Andi Setiawan¹, Ade Irma Purnamasari², Nana Suarna³ 1, 2, 3 Program Studi Teknik Informatika, STMIK IKMI Cirebon 42andisetiawan@gmail.com¹, irma2974@yahoo.com², st_nana@yahoo.com³ __Abstrak __Kata Kunci: Rapid Aplication Development; Sistem Informasi Geografis; Pemetaan; Lembaga Pendidikan Usia Dini.

__Semakin tumbuh dan berkembangnya lembaga pendidikan anak usia dini di Kabupaten Cirebon, membutuhkan pendataan lokasi yang sangat akurat agar informasi dapat segera diakses dan disajikan secara cepat. Pendataan lokasi yang akurat dapat disajikan melalui mekanisme penyajian sistem informasi dari beberapa tahapan dalam proses pemodelan sistemnya.

Pemodelan sistem harus menekankan kepada siklus pengembangan yang sangat pendek sangat dibutuhkan pada saat pengembangan sistem. Penelitian ini menekankan pada pemodelan sistem Rapid Aplication Development, agar sistem informasi pendataan lokasi PAUD di Kabupaten Cirebon dapat dihasilkan dengan cepat dan akurat kurang dari 30 hari kerja.

Beberapa tahapan yang dikembangkan dalam penelitian ini meliputi pemodelan bisnis, pemodelan data, pemodelan proses, dan diakhiri dengan implementasi aplikasi. Hasil yang diharapkan dari penelitian ini adalah sistem dapat membantu memberikan informasi lokasi lembaga pendidikan anak usia dini di Kabupaten Cirebon sebanyak 84,390%, sedangkan kualitas informasi yang dihasilkan sebanyak 85,366%, dan respon terhadap sistem yang dapat diterima oleh masyarakat sebanyak 84,390%.

___Abstract __Keywords: Rapid Application Development; Geographic Information System; Mapping; Institution Early Childhood Education. __The growing and development of early childhood education institutions in Cirebon Regency, requires a very accurate location data collection so that information can be quickly accessed and presented.

Accurate location data collection can be presented through an information system presentation mechanism from several stages in the system modeling process. System modeling must emphasize a very short development cycle that is needed during system development. This study emphasizes the modeling of the Rapid Application Development system, so that the information system for PAUD location data collection in Cirebon Regency can be produced quickly and accurately in less than 30 working days.

Some of the stages developed in this study include business modeling, data modeling, process modeling, and ending with application implementation. The expected result of this research is that the system can help provide information on the location of early childhood education institutions in Cirebon Regency as much as 84,390%, while the quality of information produced is 85,366%, and the response to the system that can be accepted by the community is 84,390%.

__?Alamat korespondensi : E-mail : 42andisetiawan@gmail.com ISSN : 2087 - 1627 __

Pendahuluan Pendidikan anak usia dini merupakan jenjang pendidikan sebelum masuk ke jenjang pendidikan dasar yang merupakan upaya pembinaan ditujukan bagi anak sejak lahir sampai usia enam tahun dilakukan pemberian rangsangan pendidikan dalam membantu anak memiliki kesiapan untuk memasuki pendidikan dasar.

Seperti yang disampaikan oleh Suharni dalam sebuah jurnal bahwa "PAUD tidak seharusnya memberikan tekanan dalam pemberian stimulus pengayaan pengetahuan kepada anak usia dini, akan tetapi lebih memberikan motivasi untuk pembentukan karakter dan watak yang dilandasi oleh nilai-nilai keagamaan" [1]. Lembaga yang menaungi pendidikan anak usia dini saat ini menunjukkan trend yang cukup positif ditandai dengan semakin tumbuh dan berkembang terutama di kabupaten Cirebon, hal tersebut dipengaruhi dengan semakin banyak masyarakat di kabupaten Cirebon terutama orang tua yang ingin memberikan pendidikan terhadap putra putrinya pada usia dini untuk mendapatkan pendidikan usia dini sebelum memasuki jenjang pendidikan dasar.

Menurut data referensi satuan pendidikan yang diinformasikan melalui jejaring Kementerian Pendidikan Dan Kebudayaan jumlah PAUD di kabupaten Cirebon terdata sebanyak 1.167 paud yang tersebar di 40 kecamatan, diantaranya taman kanak - kanak atau raudatul athfal (TK/RA) sebanyak 618, kelompok bermain (KB) sebanyak 510, tempat penitipan anak (TPA) sebanyak 4, dan satuan paud sejenis (SPS) sebanyak 35 lembaga yang terdata oleh Kementerian Pendidikan Dan Kebudayaan Republik Indonesia.

Banyaknya jumlah PAUD di kabupaten Cirebon akan terus bertambah sesuai dengan kebutuhan masyarakat, hal inilah yang membutuhkan perhatian khusus. Jumlah lokasi PAUD yang tersebar di kabupaten Cirebon harus dapat dipetakan melalui suatu mekanisme sistem informasi geografis, agar dapat memberikan informasi lokasi dari PAUD terutama di kabupaten Cirebon.

Penelitian ini difokuskan untuk memanfaatkan sistem informasi geografis untuk memberikan info lokasi PAUD yang berada di kabupaten Cirebon. Menurut Dwi Yuli Prasetyo dan Aprianto dalam sebuah jurnal menyatakan "SIG dapat membantu dalam memetakan lokasi peribadatan di kecamatan kempas kabupaten Indragiri Hilir Provinsi Riau"[2].

Sedangkan menurut Faiz Isma dan rekan menyatakan bahwa "Pemetaan SIG memudahkan untuk memetakan estimasi erosi dan sedimentasi lahan pada DAS Langsa" [3]. Kemudian menurut Dodi Setiawan dan rekan menyatakan bahwa "Pemetaan melalui SIG dapat membantu untuk menganalisis alat dan mesin pertanian di kabupaten Lampung Tengah" [4].

Menurut Andhy Sulistyو beserta rekan menyatakan bahwa "Perpaduan antara GPS dan SIG dapat membantu dalam memantau penyebaran lokasi jentik nyamuk demam berdarah dikabupaten Bantul" [5]. Kemudian menurut Aditya Nugroho dan rekan menyatakan bahwa "SIG dan Android dapat memetakan lokasi Bird Contest di Kota Malang" [6]. Sedangkan menurut Siwi Pramata Mars Wijayanti dan rekan menyatakan bahwa "Aplikasi SIG dapat dimanfaatkan untuk sistem surveilans penyakit menular dikabupaten Banyumas" [7]. Oman Somantri dan rekan dalam sebuah jurnal menyatakan "Aplikasi SIG dapat membantu untuk memetakan pondok pesantren diwilayah Tegal" [8].

Menurut Arum Amartiwi dan rekan menyatakan bahwa "Sistem informasi geografis dapat membantu manajemen lalu lintas dikabupaten Tegal" [9]. Sedangkan menurut Ni Ketut Pradani Gayatri S menyatakan bahwa "Melalui penerapan SIG menggunakan metode Topsis dapat membantu merekomendasikan objek wisata di Bali" [10].

Sedangkan menurut Andi Setiawan dan rekan menyatakan "Penerapan SIG dengan metode clustering dapat membantu memberikan informasi persebaran lokasi praktek bidan di wilayah kabupaten Cirebon" [11]. Dan yang terakhir menurut Eko Budi Setiawan menyatakan bahwa "SIG dapat membantu pemetaan potensi usaha industri kreatif" [12]. Dari beberapa penelitian terdahulu, semuanya menyebutkan bahwa penerapan sistem informasi geografis dapat membantu memetakan lokasi lembaga pendidikan anak usia dini (PAUD) yang ada di wilayah kabupaten Cirebon.

Metode Metode yang dikembangkan dalam penelitian ini menerapkan metode pengembangan perangkat lunak Rapid Application Development (RAD). Menurut Ardian Prima Atmaja dan Aminudin Aziz dalam sebuah jurnal menyatakan bahwa "Rapid Application Development (RAD) merupakan model pengembangan perangkat lunak yang menekankan siklus pengembangan yang sangat pendek" [13].

Fase yang dikembangkan dalam metode RAD adalah Business Modelling, Data Modelling, Process Modelling, Application Generation, Testing and Turnover, seperti yang digambarkan dalam gambar 2.1 berikut ini. / Gambar 2.1 Fase Rapid Application Development (RAD) 2.1 Fase Business Modelling (Bisnis Model) Pada fase ini bertujuan untuk menemukan informasi penting yang dibutuhkan untuk diproses dalam tahap berikutnya.

Informasi yang dibutuhkan adalah jumlah lembaga PAUD di wilayah kabupaten Cirebon. 2.2 Fase Data Modelling (Data Model) Fase ini bertujuan untuk menganalisa informasi yang sudah dikumpulkan dari fase sebelumnya. Dalam fase ini data lembaga PAUD di

wilayah kabupaten Cirebon yang sudah diperoleh kemudian dibuat pemodelannya. 2.3

Fase Process Modelling (Proses Pemodelan) Fase ini bertujuan untuk menetapkan arus informasi bisnis yang diperlukan untuk mencapai tujuan bisnis yang spesifik. Pada fase ini informasi lembaga PAUD di wilayah kabupaten Cirebon, kemudian dibuat pemodelan prosesnya. 2.4 Fase Application Generation Fase ini bertujuan untuk membangun aplikasi dan pengkodean.

Pada fase ini informasi lembaga PAUD di wilayah kabupaten Cirebon kemudian diimplementasikan aplikasinya. 2.5 Fase Testing and Turover Fase ini bertujuan untuk pengujian keseluruhan sistem yang dibangun. Pada fase ini aplikasi yang sudah dibuat pada fase sebelumnya kemudian diuji dengan menerapkan blackbox testing.

Hasil Dan Pembahasan Dari informasi yang diperoleh mengenai jumlah lembaga pendidikan anak usia dini diperoleh dari dinas pendidikan dan kebudayaan kabupaten Cirebon yang tersebar di empat puluh kecamatan, seperti pada tabel berikut ini. Tabel 3.1 Jumlah Lembaga PAUD No _Lembaga PAUD _Jumlah _1 _Taman Kanak - Kanak atau Raudatul Athfal (TK/RA) _618 _2 _Kelompok Bermain (KB) _510 _3 _Tempat Penitipan Anak (TPA) _4 _4 _Satuan Paud Sejenis (SPS) _35 _Jumlah _1.167 _ 3.1

Halaman Pengguna Pada halaman user ini terdapat beberapa pilihan kecamatan dan kelurahan serta jenis lembaga Paud yang ada di Kabupaten Cirebon. Fungsi dari halaman ini, digunakan untuk pemetaan lembaga PAUD, mencari lokasi dan informasi tentang lembaga yang berada diwilayah kabupaten Cirebon. / Gambar 3. 1 Halaman Pengguna 3.2

Halaman Informasi Lembaga PAUD Halaman ini menyediakan informasi-informasi lembaga PAUD yang ada di Kabupaten Cirebon, ketika user memilih kecamatan beserta kelurahan dan jenis lembaga PAUD maka akan muncul informasi mengenai lembaga PAUD yang ada di kelurahan tersebut. / Gambar 3.2 Halaman Pemetaan Lembaga PAUD 3.3 Halaman Informasi TK/RA Halaman ini menyediakan informasi-informasi lembaga PAUD TK/RA yang ada di Kabupaten Cirebon. / Gambar 3.3 Halaman Informasi TK/RA 3.4

Halaman Cetak Halaman ini digunakan untuk mencetak informasi lokasi PAUD yang sudah diinputkan sebelumnya. / Gambar 3.4 Halaman cetak 3.3 Pengujian Sistem Pengujian pada sistem dilakukan dengan menggunakan Black Box Testing. Untuk mengetahui respon dari pengguna menggunakan skala likert. 3.3.1 Pengujian Black Box Pengujian black box ini dilakukan dengan menguji setiap fungsi pada sistem apakah telah bekerja dengan baik atau belum.

Adapun hasilnya dapat disajikan pada tabel berikut. Tabel 3.2 Hasil Pengujian Black Box Halaman _Hasil Yang Diharapkan _Hasil _ _Halaman Home _Dapat menampilkan informasi lokasi PAUD _Sesuai _ _Halaman Kelurahan _Dapat melakukan CRUD data kelurahan _Sesuai _ _Halaman Kecamatan _Dapat melakukan CRUD data kecamatan _Sesuai _ _Halaman TK/RA _Dapat melakukan CRUD data TK/RA _Sesuai _ _Halaman KB _Dapat melakukan CRUD data KB _Sesuai _ _Halaman TPA _Dapat melakukan CRUD data TPA _Sesuai _ _Halaman SPS _Dapat melakukan CRUD data SPS _Sesuai _ _ 3.3.2

Skala Likert Skala likert ini digunakan untuk mengetahui respon dari pengguna terhadap sistem yang telah dibangun. Skala likert ini melibatkan 41 responden, adapun hasil yang didapatkan pada perhitungan skala likert ini dapat dilihat pada tabel berikut. Tabel 3.3 Hasil Skala Likert Halaman _Rata-Rata (%) _ _Informasi yang ditampilkan dapat memberikan informasi lokasi TK/RA.

_80 _ _Informasi yang ditampilkan dapat memberikan informasi lokasi KB. _80,976 _
_Informasi yang ditampilkan dapat memberikan informasi lokasi TPA / SPS. _83,415 _
_Sistem dapat membantu memberikan informasi lokasi lembaga pendidikan anak usia dini di Kabupaten Cirebon _84,390 _
_Kualitas informasi yang dihasilkan _85,366 _
_Respon terhadap sistem yang dapat diterima oleh masyarakat.

_84,390 _ _Rata-rata (%) _83,089 _ _ Dari hasil perhitungan yang telah dilakukan, untuk setiap pertanyaan dengan jumlah responden sebanyak 41 orang maka dapat disimpulkan bahwa hasil akhir rata-rata persentase untuk semua pertanyaan adalah sebesar 83,089%. Hasil tersebut didapatkan dengan cara menjumlahkan semua total persentase dibagi dengan total pertanyaan.

Untuk itu dapat disimpulkan bahwa sistem ini telah memenuhi kebutuhan pemohon paspor. 4. Kesimpulan Berdasarkan pengujian yang telah dilakukan dapat diambil kesimpulan, diantaranya adalah informasi yang ditampilkan dapat memberikan informasi lokasi TK/RA dengan tingkat akurasi pengujian sebesar 80%, sedangkan informasi yang ditampilkan dapat memberikan informasi lokasi KB sebesar 80,976%, sedangkan informasi yang ditampilkan dapat memberikan informasi lokasi TPA sebesar 83,415%, untuk sistem dapat membantu memberikan informasi lokasi lembaga pendidikan anak usia dini di Kabupaten Cirebon sebesar 84,390%, sedangkan kualitas informasi yang dihasilkan sebesar 85,366%, untuk respon terhadap sistem yang dapat diterima oleh masyarakat sebesar 84,390%, sedangkan nilai rata-rata keseluruhan yang dibangun sebesar 83,089%.

Daftar Pustaka: [1] Suharni, "MANAJEMEN PENDIDIKAN ANAK USIA DINI PADA PAUD

BINTANG RABBANI PEKANBARU," J. Ilm. Potensia, vol. 4, no. 1, hal. 1–5, 2019. [2] D. Y. Prasetyo dan Apriyanto, "IMPLEMENTASI GEOGRAPHIC INFORMATION SYSTEM (GIS) PENENTUAN TAMPAT IBADAH MASJID DI KECAMATAN KEMPAS KABUPATEN INDRAGIRI HILIR PROVINSI RIAU," J. Sist., vol. 8, hal. 10–18, 2019. [3] F. Isma, M. Purwandito, dan Z.

Ardhyan, "ESTIMASI EROSI DAN SEDIMENTASI LAHAN PADA DAS LANGSA BERBASIS SISTEM INFORMASI GEOGRAFIS (SIG)," Teras J., vol. 9, no. 1, hal. 29–41, 2019. [4] D. Setiawan, Mohamad Amin, S. Asmara, dan Ridwan, "APLIKASI SISTEM INFORMASI GEOGRAFIS UNTUK ANALISIS POTENSI ALAT DAN MESIN PERTANIAN LAMPUNG TENGAH," J. Tek. Pertan. Lampung, vol. 8, 2019. [5] A. Sulistyono, A. Yudhana, R.

Aini, dan Sunardi, "Kombinasi Teknologi Aplikasi GPS Mobile dan Pemetaan SIG dalam Sistem Pemantauan Demam Berdarah (DBD)," Khazanah Inform., vol. 5, no. 1, hal. 6–14, 2019. [6] A. Nugroho dan W. A. Kusuma, "SISTEM INFORMASI GEOGRAFIS PEMETAAN LOKASI BIRD CONTEST KOTA MALANG BERBASIS ANDROID," J. Sist., vol. 7, no. September, hal. 212–219, 2018. [7] S. P. M. Wijayanti, D. Octaviana, dan D.

Anandari, "APLIKASI TEKNOLOGI SISTEM INFORMASI GEOGRAFIS UNTUK MENINGKATKAN SISTEM SURVEILANS PENYAKIT MENULAR DI KABUPATEN BANYUMAS," J. ABDIMAS, vol. 22, no. 2, hal. 221–226, 2018. [8] O. Somantri, R. Mustofa, dan M. Faujan, "PENERAPAN LOCATION BASED SERVICE UNTUK OPTIMASI SISTEM INFORMASI GEOGRAFIS PONDOK PESANTREN WILAYAH TEGAL," J. Comput. Eng. Syst. Sci., vol. 3, no. 2, hal.

106–110, 2018. [9] A. Amartiwi, T. Andrasto, dan H. Ananta, "Sistem Informasi Geografis dan Manajemen Lalu Lintas di Kabupaten Tegal," Edu Komputika J., vol. 5, no. 1, hal. 33–43, 2018. [10] N. K. P. G. S, D. P. Githa, dan I. P. A. Dharmadi, "Sistem Informasi Geografis Rekomendasi Objek Wisata Bali Menggunakan Metode TOPSIS," J. MERPATI, vol. 6, no. 2, hal. 96–107, 2018. [11] A.

Setiawan, S. Nining, dan G. Laksana, "PERSEBARAN LOKASI PRAKTEK BIDAN MELALUI PENERAPAN SISTEM INFORMASI GEOGRAFIS MENGGUNAKAN METODE CLUSTERING," J. Ilm. Pendidik. Inform., vol. 2, no. 1, hal. 1–7, 2017. [12] E. B. Setiawan, "Sistem Informasi Geografis untuk Pemetaan Potensi Usaha Industri Kreatif," J. CoreIT, vol. 2, no. 1, hal. 1–7, 2016. [13] A. P. Atmaja dan A.

Azis, "Sistem Informasi Terintegrasi Evaluasi Kegiatan Mengajar Dosen Sebagai Implementasi Sistem Penjaminan Mutu Internal," J. Matrix, vol. 9, no. 1, 2019.

INTERNET SOURCES:

<1% - <http://e-library.if.uinsgd.ac.id/>

<1% - <http://labpm2.ipdn.ac.id/wp-content/uploads/2013/05/BAG-II-PERDA-1.doc>

<1% - <http://aryadiah.blog.ugm.ac.id/2011/03/08/model-pengembangan-software/>

<1% -

https://www.academia.edu/4990807/Penerapan_Agile_Model_pada_Sistem_Persewaan_Mobil

<1% - <http://ta.ti.polindra.ac.id/>

<1% - <http://icemal.conference.upi.edu/pages/abstracts1.php>

1% - <https://play.google.com/store/apps/details?id=gov.nih.nlm.wiser&hl=en>

<1% - <http://icms.untirta.ac.id/kfz/pages/abstracts1.php>

<1% - <https://www.duniapaud.com/paud-adalah/>

<1% - <https://amalina11.blogspot.com/feeds/posts/default>

<1% - <https://issuu.com/haluan/docs/hln110214>

1% -

<https://pbde.bppi.kemenperin.go.id/files/filelibrary/Analisa%20Gender%20di%20Cirebon.pdf>

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/43329190_STUDI_ANALISIS_RAPID_APLIKASI_DEVELOPMENT_SEBAGAI_SALAH_SATU_ALTERNATIF_METODE_PENGEMBANGAN_PERANGKAT_LUNAK

<1% -

<https://santyraraja.wordpress.com/rekayasa-piranti-lunak/tugas-mandiri-rpl/perbedaan-langkah-langkah-pendekatan-siklus-hidup-pengembangan-sistemprototyping-dan-pendekatan-rad/>

<1% - <http://is.its.ac.id/pubs/oajis/index.php/file/download/5/458>

<1% -

<https://trijurnal.lemlit.trisakti.ac.id/semnas/gateway/plugin/WebFeedGatewayPlugin/atom>

1% -

<https://repiliya.wordpress.com/2018/11/07/system-development-life-cycle-sdlc-model/>

<1% -

<https://id.123dok.com/document/qo3gpwjq-pengembangan-game-edukasi-lingkungan-berbasis-android.html>

<1% - <https://tugasakhirs1.blogspot.com/>

<1% - http://repository.upi.edu/658/6/S_GEO_0901058_CHAPTER3.pdf

<1% -

<https://raymondmaulany.blogspot.com/2011/11/pengujian-dan-implementasi-perangkat.html>

<1% - http://repository.upi.edu/11793/6/S_PEA_0900953_Chapter3.pdf

<1% -

https://www.academia.edu/33292677/ANALISA_PENENTUAN_LOKASI_SUPER_INDO.pdf

2% -

https://www.researchgate.net/publication/324726541_Implementasi_Metode_SMART_pada_Sistem_Pendukung_Keputusan_Pemilihan_Kegiatan_Ekstrakurikuler_untuk_Siswa_SMA

<1% -

<https://gitanur95.blogspot.com/2015/06/warga-negara-sistem-pemerintahan-bentuk.html>

1% - <http://sistemasi.ftik.unisi.ac.id/index.php/stmsi/article/view/403>

1% - <https://journal.unnes.ac.id/nju/index.php/abdimas/article/download/15780/8753>

1% -

https://www.researchgate.net/publication/328259375_PENERAPAN_LOCATION_BASED_SERVICE_UNTUK_OPTIMASI_SISTEM_INFORMASI_GEOGRAFIS_PONDOK_PESANTREN_WILAYAH_TEGAL

<1% -

https://www.researchgate.net/publication/321984599_Sistem_Informasi_Geografis_Pemetaan_Sekolah_Berbasis_Mobile_Studi_Kasus_SMP_Negeri_di_Kecamatan_Tampan_Pekabaru

<1% - <http://digilib.uin-suka.ac.id/view/year/2016.type.html>